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港委員建言深傳統產業升級
倡稅收投資等多方面扶持 助力轉向價值鏈中高端

李沛良：成立產業發展研究機構

目前，科技發展日新月異，傳統產業一不謹慎就可能
會被淘汰。為了幫助傳統產業轉型，深圳港籍政協

委員李沛良建議，政府應成立產業發展研究機構，加大
工業發展研究力度，及時分享研究成果，定期發佈各行
業發展現狀和未來發展預測，提供轉型建議和方案，供
企業經營者參考；並希望有關部門或機構定期發佈行業
發展預警，指出可能存在的風險和危機，讓廣大企業在
危機來臨前提前作出應對。
另外，加大各類符合產業發展前景的勞動培訓，適當
分擔勞動培訓費用，譬如現在電子商務、自動化設備管
理維護等領域就需大量熟練勞動資源。

王明凡：創新驅動品牌培育
港籍政協委員、中國香精香料有限公司董事會主席王明
凡建議，政府扶持，促進傳統企業轉型升級邁向中高端，
並利用創新驅動能力支持企業在研發設計、品牌培育、營
銷體系建設、供應鏈管理專業分工等領域，結合深圳人才
與高校教育資源，做好企業與相關智力資源的對接。
同時，佈局結合「一帶一路」與自貿區的戰略，做好

產業轉型升級的戰略佈局與規劃。發揮財政資金引導作
用，建立資金鼓勵機制，鼓勵銀行業增加對產業轉型升
級的信貸投放。

江展威：設轉型升級發展基金
港籍政協委員、深圳長江家具有限公司董事長江展威建

議，希望市政府從認識上扶持傳統產業放到扶持新興產業
同等重要地位，從稅收、投資和金融等多方面進行系統扶
持，營造一個有利轉型升級的投資環境；政府參考歐美發
達國家的標準，結合質量立市戰略，制定與全力推行重點
扶持傳統產業的質量標準；建議深圳市政府設立跨部門的
傳統產業轉型升級協調機構，統一制定與推進促進傳統產
業轉型升級的政策，集中協調、處理相關事務。
他建議把計劃用於傳統產業扶持的資金集中起來設立

深圳市傳統產業轉型升級發展基金，用於扶持和獎勵傳
統產業升級。
此外，他還建議，由企業和政府共同出資成立傳統產

業轉型升級擔保公司，為入股企業融資提供無抵押擔保
服務，幫助企業解決融資難融資貴的困難，可以考慮由
行業組織牽頭成立行業採購中心，為入股企業集中採
購，運用規模效應降低採購成本。

在十幾二十年前，許多港商在深圳購置大量廠房，
但當中有不少是從村裡購買，缺乏相關產權證。目
前，許多港商擬轉移到成本低的東莞或惠州發展，其
深圳的廠房卻因產權證件不齊難以轉讓。

因缺少產權證書
李沛良表示，一些低附加值的行業擬向東莞和惠

州等土地資源豐富的地方轉移，為深圳市重新創造
土地資源和能源，以供高附加值的高科技企業發展
使用。但是，很多此類企業房地產為小產權，即綠
本證書，甚至有些企業沒有任何產權證書，不能進
行自由流通和交易，直接影響整個產業的轉移。
李沛良建議政府為小產權資產臨時授權，給予小產

權資產發放為期3年的臨時房產證，對所有小產權資
產進行登記，建立資產檔案，並開展專項清理整頓。
綜合開發研究院旅遊與地產研究中心主任宋丁接受

本報採訪時表示，這些港商的廠房有待確權，政府對
其進行分類，如果符合相關政策可獲產權證件，當其
符合相關政策進行產業園改造時便可轉讓。
宋丁表示，廠房綠本是這兩年發的，可以使用，但
不能交易；沒有綠本有待政府定性確權，確權後政府
便給綠本，在此基礎上港商需給予一定的補償。

香港文匯報訊（記者高施倩杭州報
道）杭州市委書記趙一德在會見出席浙
江省杭州市政協十屆五次會議的港澳海
外委員、特聘委員時表示，舉辦2016
年G20峰會、建設中國（杭州）跨境電
子商務綜合試驗區等，為杭州新一輪發
展提供了大機遇，希望各委員和代表發
揚愛國愛鄉的優良傳統，為家鄉建設添
磚加瓦。

「港杭州政協之友」促交流
杭州市2015年實現地區生產總值

10,053.58 億元人民幣，同比增長
10.2%。趙一德表示，杭州在過去一
年經濟發展實現量質齊升，自然、社
會、政治生態不斷優化，特別是舉辦
2016年G20峰會、2022年亞運會，建
設中國（杭州）跨境電子商務綜合試
驗區、杭州國家自主創新示範區（下
稱「兩會兩區」），為杭州新一輪發
展提供了大機遇、營造了大環境。
香港寧基有限公司董事長沈墨寧

說，港澳海外委員一直積極把各地在
交通、環保等方面的建設經驗借鑒到
杭州，以幫助杭州更好地發展。
據介紹，香港杭州政協之友聯誼會

去年10月成立。香港杭州政協之友聯
誼會會長、香港科協投資有限公司董
事長徐道睦說，希望通過該平台加強
香港和杭州兩地在人才、文化、經濟
等方面的交流，為香港、杭州的發展
作出貢獻。

海外委員鼓勵「浙商回歸」
趙一德說，「十三五」時期是杭州

發展的關鍵時期，杭州將抓住和用好
「兩會兩區」的難得機遇，全面推進
城市國際化，全面推進創新發展、協

調發展、綠色發展、開放發展、共享發展。
美國杭州商會主席陳景東表示，美國等地的海

外委員一直鼓勵「浙商回歸」，以後也會加強總
部經濟等方面的引進。
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港商轉讓廠房遇困港商轉讓廠房遇困
專家稱有待確權專家稱有待確權

深圳市政協六屆二次會議日前舉行，港籍政
協委員提交了三份提案，均建議深圳市政府積
極出台一些相關政策，將扶持傳統產業與扶持
新興產業放在同等重要地位，從稅收、投資和
金融等多方面進行系統扶持，設立傳統產業轉
型升級發展基金，用於扶持和獎勵傳統產業升
級，促進企業由價值鏈低端轉向中高端。

■香港文匯報記者李昌鴻深圳報道

■■港澳政協委員出席深圳市政協六屆二次會議港澳政協委員出席深圳市政協六屆二次會議，，並建議並建議
市政府加大扶持傳統產業的力度市政府加大扶持傳統產業的力度。。 記者李昌鴻記者李昌鴻攝攝

■■港商在珠三角發展的港商在珠三角發展的
多為傳統密集型產業多為傳統密集型產業，，
故買下不少廠房故買下不少廠房。。圖為圖為
港企在東莞開辦的玩具港企在東莞開辦的玩具
廠廠。。 資料圖片資料圖片

■趙一德希望港委員為家鄉建設添磚加瓦。
資料圖片

仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠

南京站扳道工 春節堅守車軌旁

內蒙古罕現東漢刻石

最早道教永樂宮修繕完工

渝翁護百年老樹拒進城

2016中國南京國際梅花節昨日在明孝陵梅花山開
幕，「孫悟空」現身賞梅，引發市民和遊客圍觀。據
介紹，經過多年來的精心培育和打造，梅花山植梅面
積已達1,533畝，梅樹3萬5千餘株，品種也增加到
360多個，被譽為「天下第一梅山」。

■文 /圖：中新社

「悟空」賞梅

在苗族的傳說中，「芒蒿」是苗
民崇拜的一個神，傳說他身穿

草蓑，模樣怪異可怕，但卻法力無
邊，無所不能，只要他的手觸摸到任
何人的手，被摸者就能大吉大利、百
病不生。

面具各異雕刻猙獰
在每年的正月初九，當地苗族民
眾都會找來村裡17名25歲左右的青

年人來扮演「芒蒿」。大袍屯芒蒿
隊的隊長啊國告訴記者，他十多年
來一直負責芒蒿節的籌備，「芒
蒿」身上穿的「草蓑」的草都需要
從很遠的深山當中採摘，並且編織
也很講究，芒蒿舞要跳四個小時，
草太鬆的話在跳舞的時候容易掉。
此外，「芒蒿」們戴的面具都不一
樣，一個「芒蒿」戴一種魔鬼面
具。啊國說，一件「草蓑」需要紮

近一個小時，面具也要雕刻得很猙
獰，穿戴需要一到兩人幫忙，兩件
「草蓑」疊加穿在一起重達30斤。

被抹泥寓意行好運
待「芒蒿」們穿戴好，他們便開始

從山的深處走向村鎮廣場，在苗族習
俗裡，「芒蒿」需要將手腳等抹黑，
然後在人的銅鑼鞭炮聲中出場，一搖
一擺模仿魔鬼的肢體動作，不能講

話，只能發出吼叫聲。
「芒蒿」們聚集到廣場後，他們會

在雄渾的蘆笙伴奏下，翩翩起舞。跳
了半個小時後，「芒蒿」們開始在泥
地裡打滾，使草蓑沾滿泥巴，並拿着
泥巴追逐路人。一旦被「芒蒿」盯
上，他們便會用泥巴抹你的臉，並抱
住你將泥巴裹得全身都是。而被抹泥
巴的人，就意味着今年會有好運氣、
好福氣。

2月15日，鐵路迎來返程客流高峰，江
蘇南京火車站58歲助理值班員管曉強已
在崗位上奮戰了整個春節，他是南京站20
名扳道工中的一員。春節期間，他們堅守
在南京西站4號鐵軌和5號鐵軌盡頭的一
間低矮平房裡，因為，很多始發列車要在
這裡停靠、檢修和調頭。除了扳道岔，火
車開來時，他們還要手持小旗引導列車開
行方向。
在鐵軌分岔道口的右側，有一個半人高

的扳道器。扳道器上有一個把手，還有一個
黃色標牌。管曉強說，黃色標牌隨着扳道器
轉動，火車直行過來，如果看到黃色標牌，
就不能前行；如果黃色標牌和鐵軌平行，司
機是看不到的，就可以前行。而轉動扳道器
就是管曉強他們每天要幹的活兒。
據南京西站調車指導李峻介紹，春運火

車較多，進出南京西站的車輛也增多，一名

扳道工上一次班，至少扳道岔70次以上。
在南京西站有一個最忙的扳道工，他就是
54歲的張洪忠，一個人負責11個道岔。
今年除夕，管曉強和張洪忠都是夜班，

沒能和家人在一起吃團圓飯。「對於鐵路
上的職工來說，大年三十不在家裡，這很
正常，大家都習慣了。連續十幾年沒在家
過年，這樣的人也很多。」李峻說。

■香港文匯報記者田雯南京報道

■鐵路南京站的扳道工在扳道岔。
本報南京傳真

日前，記者從內蒙古文
物局獲悉，內蒙古文物普
查組近期在阿拉善盟博物
館發現一件中國罕見、史
料價值極高的東漢安帝永
初元年刻石與拓片。這部
東漢刻石為阿拉善盟博物
館「鎮館之寶」，是國家
一級文物。

據悉，文物考古專家根據刻石題記的年號研究，得知碑
刻落成的年代為東漢安帝永初(公元107—113年)時期，碑
刻寫於「永初元年」(107年)，碑刻為東漢時期西北駐軍所
刻。
內蒙古文化廳文物局副局長王大方表示，該刻石展示了

東漢書法已經出現由隸書向楷書的變化。
■香港文匯報記者郭建麗，實習記者圖們內蒙古報道

中國現存最早道教宮觀永樂宮歷經兩年時間修繕完工，
這是永樂宮自1964年整體搬遷後，首次對古建築進行維
修。記者昨日從山西芮城永樂宮文物保管所了解到，該工
程自2014年3月17日開工，中國國家文物局先後投入800
萬元和270萬元對永樂宮古建築（三清殿、純陽殿、重陽
殿、無極門）和消防系統進行維修和重建。
據永樂宮文物保管所工作人員張青介紹，此前永樂宮重

陽殿就曾發現有漏雨現象，對壁畫造成一定威脅。此次對
古建築的屋頂瓦面、外牆面和地磚進行了維修。
據悉，永樂宮位於黃河北岸、道教師祖呂洞賓的家鄉山

西芮城縣，始建於元定宗二年（1247年），是中國現存最
早、最大和保存最為完整的道教宮觀，為全真教三大祖庭
之一。 ■中新社

今年81歲的重慶老人王順權，一次又一次拒絕了孩子們
帶他去城裡享清福的請求，堅持要留在鄉下。王順權告訴
記者，他與十幾位老鄰居都不願意離開寨子，因為「要看
好這百年寨子和寨子裡的100多株古樹」。
在彭水苗族土家族自治縣朗溪鄉田灣村的何家蓋寨子

裡，近40棟房舍一字排開，綿延約1,000米。老人說，何
家蓋有柏木、黃連木等
100多株名木古樹，其中
樹齡長的近300年，短的
也有 100 餘年。王順權
說，去年大家發現有些古
樹被白蟻啃噬，所以他必
須留在老家殺蟲護林。

■香港文匯報記者
張蕊、孟冰重慶報道

■王順權捨不得寨子和古樹，
所以留了下來。本報重慶傳真

■內蒙古發現東漢刻石。
本報內蒙古傳真

桂桂苗苗民民慶慶
披草蓑戴面具祈福披草蓑戴面具祈福

■■遊客被遊客被「「芒蒿芒蒿」」
抹泥抹泥。。 記者唐琳記者唐琳 攝攝

昨日是農曆正月初九，居住在廣西

融安縣大袍屯一帶的苗族民眾在這一

天歡聚一堂慶芒蒿節，由17名當地男

青年身披野草戴面具扮「芒蒿」，聚

集在一起跳舞並滾泥地後追逐當地村

民和外來遊客，誰被「芒蒿」追逐到

並抹滿黃泥意味這一年都會有好運

氣。在苗族民眾的習俗裡，芒蒿節是

比春節更重要的節日，苗族姑娘都要

着盛裝跳踩堂舞，數千人圍在村鎮廣

場內，場面熱鬧紛呈。

■香港文匯報記者唐琳廣西報道

芒芒蒿蒿節節


